

AMPLIACIÓN SANTA LUCÍA J.L.O

Rutas de acceso

Ampliación Santa Lucía ubicada en el distrito de José Leonardo Ortiz - Chiclayo, en la vía a Ferreñafe. Limita por el sur con la carretera de la salida a Ferreñafe, oeste con Santa Lucía, por norte cuatro de junio y nuevo horizonte por el este.

En taxi, desde el parque principal de Chiclayo, saliendo por Sáenz Peña, luego por la calle Oto y agarrando la avenida Agricultura salida a Ferreñafe hasta la altura Suite El Paraíso a la mano izquierda.

Desde la altura entre Arica y Sáenz Peña, se puede coger la combi de Villa Hermosa la única, que va por la calle Oto, luego por la avenida Agricultura y finalmente nos deja en el paradero Santa Lucía.

En un taxi, desde el Banco de Nación va por Eufemio Lora y Lora, voltea por Vicente la Vega, luego Luis Gonzales, después por Augusto B. Leguía y finalmente por la Avenida Agricultura salida a Ferreñafe.

En combi de Villas Hermosa, desde el Banco de Nación va por Eufemio Lora y Lora, voltea por Vicente la Vega, luego Luis Gonzales, después por Augusto B. Leguía, coge AV. Balta, luego AV. Chiclayo y finalmente AV. Villa Hermosa hasta al paradero.

Circuitos para el desarrollo

Ampliación Santa Lucía ubicada en el distrito de José Leonardo Ortiz, Chiclayo, en la vía a Ferreñafe. En donde las condiciones de vida que experimentan los habitantes, es principalmente de pobreza, dado las condiciones de informalidad para el trabajo de las personas que sostienen el hogar y la baja cobertura de servicios básicos brindados por la municipalidad.

Aunque todas las viviendas cuentan con servicio de luz eléctrica, con el agua potable no sucede lo mismo, pues existe una sola piletta por manzana y agua por horas, por lo cual el servicio es insuficiente.



Igualmente el servicio de desagüe y drenaje de aguas fluviales y residuales es inexistente, a pesar de ser una zona considerada por INDECI, altamente vulnerable en caso de lluvias fuertes. Así tampoco no hay pavimentación de las calles. Estos problemas son en parte resultado de la ausencia de saneamiento físico legal del terreno sobre el cual se encuentran asentadas las viviendas, estando en negociaciones la asociación vecinal con los dueños, siendo el carácter informal un asunto que retarda la instalación de los servicios.

Instituciones de educativas, pronoei Rayitos del Sol ubicado en la manzana J y otra institución inicial Villa Kids ubicado en Villa Hermosa.

Yehude Simon Lunaro ubicado en Villa Hermosa y Miguel Anguel Buonatrotti con inicial, primaria y secundaria, ubicado cuadra 6, Av. Villa Hermosa.

Y Fanny Abanto de secundaria ubicado entre a AV de Chiclayo y San Pedro.

Con respecto a la salud, las personas de este sector recorren a la posta médica más cercana de Urrunaga al costado de Fanny Abanto.

Características urbanas

Ampliación Santa Lucía es un asentamiento humano que tiene aproximadamente 13 años de creación, de amables personas y de un aparente ambiente de tranquilidad.

Cuenta con el servicio básico de luz eléctrica, inaugurado en el gobierno del ex presidente Ollanta Humala Taso.

El servicio de agua y alcantarillado aún no ha sido instalado, así que se proveen del mismo a través de piletas, a las que tienen que formar largas colas para poder llevar agua a sus casas; a ello se suma el horario del servicio, es repartido, por ende algunas veces no alcanzan a cubrir toda su necesidad.

En cuanto al panorama de las construcciones, observamos que son de material básico; casas de adobe, techos de calamina o eternit (algunas), la mayoría de entre 80 y 120 metros cuadrados, puertas de madera, fierro en incluso calaminas con marco de madera. La mayoría de las casas consta de tres o hasta cuatro piezas, destinadas a un baño (pozo ciego), una cocina y sala a la vez, dormitorios y alcanza hasta para criar algunas aves de corral.



En cada una de las habitaciones la humedad y el polvo no escasean, y las enfermedades son incubadas rápidamente.

Por último resalta el hacinamiento de personas, cada familia consta de entre 7 y 10 habitantes en promedio, contando padres, hijos y algunos parientes cercanos que viven juntos.

Los habitantes lucen aparentemente sanos, pero uno puede adivinar la anemia o la falta de alimentación. Su vestimenta corresponde más a un estilo urbano rural, polo, short y sandalias en niños, polo, pantalón y zapatillas para los adultos y las señoras saben usar faldas largas las más antiguas y blusa y jeans las más jóvenes. Los lugares de donde se abastecen de víveres de primera necesidad son las "tienditas", una especie de bodegas improvisadas que venden todo tipo de artículos básicos, desde verduras, frutas, abarrotos, hasta hilos, confites e incluso hasta pescado "fresco". La otra opción de mercado está representada por los comerciantes ambulantes que pasan ofreciendo en sus triciclos o motos, pescado, pollo, verduras, frutas, entre otras cosas.

Las calles, como es obvio, aún están sin asfaltar y presentan serias deformaciones, producto del fenómeno del niño costero que pasó y del descuido de las autoridades actuales. En sus alrededores se observa la basura desperdigada y de varios días sin recoger; este es también uno de los principales problemas de la comunidad, pues nos dijeron que el carro de la basura nuncapasaba y había que pagar para que les lleven a votar su basura a otro lado. Existen montículos de barro o desmonte que obstaculizan el tránsito en casi todas las calles y que, debido al tiempo que llevan ahí, han sido tomados como algo normal.

Si observamos con detenimiento, nos damos cuenta de que ha existido poco o nulo criterio en los planos de la comunidad, puesto que hay calles cerradas, con poco espacio entre frente y frente, no cuentan con espacio para áreas verdes y mucho menos para una loza deportiva.

Entendemos que después de esta descripción Santa Lucía luce como una de las comunidades más desgraciadas, pero no es del todo cierto, aún existe en los ojos de los pobladores la llama de la esperanza, de que todo puede cambiar, después de todo la esperanza es lo último que se pierde.

Historia y autoridades

La Asociación de Moradores Pro vivienda ampliación Santa Lucía de José Leonardo Ortiz fue creada el 28 de octubre del año 2005. Se encuentra ubicada en el noreste de la ciudad (salida hacia la provincia de Ferreñafe).

Actualmente alberga a más de 360 familias de bajos recursos económicos. Esta ampliación está ubicada en terrenos de la Universidad Particular de Chiclayo por ello pes una orden de desalojo. Diligencia que se ha reprogramado en dos ocasiones.

Según cuentan moradores de la zona estos terrenos eran botaderos de basura. Ellos invadieron y levantaron sus casas con esteras y plásticos. Por lo pronto ha llegado a un acuerdo provisional con los propietarios de los terrenos para evitar la orden de lanzamiento. La mayoría de moradores se dedica al comercio y transporte de vehículos. En su aniversario se desarrollan muchas actividades como: corte de cabello gratis, olla común para moradores, baile y danzas artísticas, además serenata y quema de fuegos artificiales. Su patrona es Santa Lucía de Siracusa cuya festividad se realiza en diciembre de cada año.

JUNTA DIRECTIVA

La junta directiva es integrada de la siguiente manera:

AUTORIDADES VECINALES

Presidente: Marco Espinoza Huamán
Vicepresidente: Rodolfo Falla Ramírez
Secretario: Rubén Tarrillo Núñez
Tesorera: Mary Carranza González
Secretario de Disciplina: Gilmer Paz Gil
Secretaria de Asistencia Social: Nathali Campos Toro
Secretaria de Deportes: Elvia Pérez Martínez
Vocal: María Rojas Alarcón

COMEDOR POPULAR "FEY ESPERANZA"

Presidenta: Nilda Zurita García
Vicepresidenta: Andrea del pilar Requejo Llanos
Secretaria: Victoria Jimenez García
Tesorera: Esmerita Vasquez Vidarte
Almacenera: Nery Reyes Carhuallollo
Vocal: Sadith Sanchez Chuquizuta

Sistema de gobernación

Cuentan con una "Asociación de moradores pro vivienda, Ampliación Santa Lucía de José Leonardo Ortiz"

ORGANOS DE LA ASOCIACIÓN:

A) Asamblea General

B) Junta Directiva: El 02 de Agosto del 2018, se eligió y juramentó al consejo directivo. Tiene como periodo 5 años y está conformado por:

- Presidente: Marco Antonio Espinoza Huamán.
- Vicepresidente: Rodolfo Falla Ramírez.
- Secretario de Actas y archivo: Rubén Ronal Tarrillo Núñez.
- Tesorera: Mary July Carranza Gonzáles.
- Secretario de Disciplina: Gilmer Paz Gil.
- Secretaria de Asistencia Social.
- Secretaria de Asistencia Social: Nathali Campos Toro.
- Secretaria de Deportes: Elvia Pérez Martínez.
- Vocal: María Cresencia Rojas Alarcón.

Quienes tienen la responsabilidad de lograr la adquisición del terreno propio para sus asociados, y para que en él, cada a asociado, construya su propia vivienda, siendo propietario de la misma. Y Gestiona el saneamiento de servicios básico (agua, luz, desagüe)

El pueblo, quienes son los que deciden si es necesario realizar un cambio con los miembros de su Asociación. Los delegados, ubicados en cada cuadra. Quienes son los que informa a su cuadra, sobre los asuntos tratados en la Asociación.



Sistemas de comunicación

Los 12 delegados elegidos en cada manzana, convocan cada reunión mediante volantes, para tratar puntos referentes a la problemática situacional de la Ampliación Santa Lucía.

La Asamblea General es convocada por el presidente de la Junta Directiva y las convocatorias, se realizan con tres días de anticipación, mediante esquelas personales, con los respectivos cargos, y con indicación del día, hora, lugar y agenda.

Ante una emergencia, el Presidente de la Junta Directiva, realiza llamadas telefónicas a los delegados y dirigentes, para programar posteriormente a una Asamblea General y finalmente es comunicada al pueblo.

La Junta Directiva, sesiona por lo menos una vez al mes, y las veces cuando lo convoca el presidente o la mitad, más uno de sus miembros.

Tiene dos puntos estratégicos, para movilizarse cuando necesitan realizar compras. Uno de ellos es por la AV. Agricultura (a la altura de la salida de Ferreñafe), hasta el centro de Chiclayo. Y el otro punto a transitar, el por la Av. Villa Hermosa, hasta el Mercado de Mochoqueque y Atusparia.

